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9 SÓLO SE COLOCARÁN EN MESONES

● El Ayuntamiento renuncia a
cubrir con las típicas lonas la Gran
Vía y Reyes Católicos para ahorrar
alrededor de 50.000 euros

SIN TOLDOS
Corpus

PEPE TORRES

Año X Número 3.127 1,50€ Con QUÉ me dices!

Jaime Romero se une a la extensa lista de ausencias
del Granada CF de cara al decisivo partido de
mañana, al que el equipo llegará con diez bajas DP2-3

Los estudiantes de Erasmus exigen que las ayudas
a la movilidad se calculen sobre el precio real para
abrir el plan a un número mayor de alumnos P14-15

44 A 47 NUEVA REFORMA FINANCIERA MIENTRAS EUROPA YA DESCARTA QUE ESPAÑA PUEDA CUMPLIR LOS OBJETIVOS DE DÉFICIT / EDITORIAL PÁGINA 2

El Gobierno obliga a la banca a
‘limpiar’ otros 28.000 millones

17 COALICIÓN

● El alcalde destituye
por “falta de confianza”
a su edil de Urbanismo
que mantendrá el acta

55 LA ESCRITORA TAMPOCO PUDO RECOGER LA ESCULTURA DE LA LUNA POR SU AVANZADA EDAD

La crisis en
el grupo del
PP de Loja
pone en
peligro la
Alcaldía

30 COSTARÁ 200 MILLONES

La Junta prevé
que se creen
unos 12.000
empleos con su
plan de choque

● Las entidades deberán
provisionar la mitad de
sus créditos inmobiliarios

FUSIONES De Guindos intenta que Unicaja
se integre con BMN, Ibercaja y Liberbank

Premio Lorca a una cubana ausente
● El hijo de la poeta Fina García Marruz recoge en su nombre el galardón internacional

J. OCHANDO
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Por una vez políticos y ciudada-
nos van todos a una. Con motivo
del 25 aniversario de programa
Erasmus, más de un centenar de
estudiantes que han disfrutado
de esta beca se reunieron ayer en
Granada para firmar una declara-
ción en la que exigían que las ayu-
das de movilidad atiendan mejor
el coste real de la vida en cada pa-
ís de destino, que sean “más equi-
tativas” para abrir el plan euro-
peo a más alumnos. Y al mismo
tiempo, los ministros de Educa-
ción de la UE respaldaron desde
Bruselas incluir un reparto más
“equilibrado” de las becas Eras-
mus para 2014-2020, tal y como
defiende España, que se conside-
ra perjudicada por el actual siste-
ma de distribución de las ayudas.

En el marco de este XXV aniver-
sario del Programa Erasmus, la
Universidad de Granada acogió
ayer los actos oficiales en la sede
del Rectorado con la presencia de
representantes de la Comunidad
Europea, el Ministerio de Educa-
ción, la Agencia Nacional Españo-
la y la Junta de Andalucía, que
han gestionado estas ayudas a
más de 2,5 millones de personas
en Europa. Coincidiendo con el
encuentro, la UGR invistió Doctor
Honoris Causa al ex presidente
del Congreso de los Diputados y
uno de los impulsores del progra-
ma Erasmus, Manuel Marín,
quien afirmó que la gran asigna-
tura pendiente del programa eu-
ropeo que ahora se revisa en la UE
es que “todos los universitarios
puedan estudiar, al menos, seis
meses fuera de su país”.

La subdirectora General de Pro-
moción Exterior Educativa del
Ministerio de Educación, Cultura
y Deporte, María de los Ángeles
Muñoz Fernández de Bastida, in-
formó de las novedades que se
han incluido en el nuevo progra-
ma, que a partir de 2014 (hasta
2020) se llamará Erasmus para
todos. Entre ellas, que el presu-
puesto para la movilidad interna-

cional se aumentará un 70%, has-
ta alcanzar los 19.000 millones de
euros, con el objetivo de lograr los
5 millones de becados (actual-
mente no llegan a tres millones
los que han disfrutado de las ayu-
das). “La idea es que un 25% de
los beneficiados procedan de la
Enseñanza Superior, un 17% de
la FP, otro 7% de la educación es-
colar y un 7% de juventud.

Pero el mayor empeño de la Co-
misión Europea es que, al reagru-
par la educación y formación con
juventud y deporte, se consiga
“simplificar y racionalizar las
aportaciones de cada país”.

Los estudiantes reunidos en la
Universidad de Granada en re-
presentación de los alumnos que
participan o lo han hecho en los
programas Erasmus acordaron

Los erasmus
piden a Europa
que las ayudas
sean “más
equitativas”
La UE estudia aumentar un 70% los
fondos para el programa y que en 2020
haya más de cinco millones de becados

“Me fui a Grecia en 1987, cuando
no había ni móviles ni internet”
Juan Ignacio Soto representa a
los 3.244 estudiantes que hace
veinticinco años estrenaron el
programa Erasmus, 21 de ellos,
como él, procedentes de la UGR.
“Me fui a Grecia en 1987 cuando
no había ni móviles ni internet,
ni Alemania era la potencia que
es ahora”, dijo ayer en el aniver-
sario del programa celebrado en
el Hospital Real. En la institución
que le acogió, la Aristotle Uni-
versity of Thessaliniki, Soto en-
contró un buen lugar para orga-
nizar muchas actividades cientí-
ficas y académicas. Entre los be-
neficios obtenidos de su estan-
cia de seis meses, el granadino
destaca que, por un lado, con-
trastó que “la formación que ha-
bía recibido en la UGR no sólo

era completa, sino muy moderna”.
Asegura que a pesar de que nadie
hacía entonces movilidad acadé-
mica, se encontró “bien acogido,
tanto por los profesores y compa-
ñeros de departamento como por
los vecinos del barrio” y que nun-
ca tuvo problemas para hacerse
entender. Hoy Juan Ignacio Soto
es catedrático de Geodinámica en
la Universidad de Granada y ase-
gura que los conocimientos obte-
nidos durante su estancia en Gre-
cia han sido aplicados en multitud
de ocasiones. Tras esta beca, Soto
no dudó en realizar otras estan-
cias dedicas a la investigación. “La
huella que dejó en mi el pueblo
griego, sus paisajes, monumentos,
costumbres y alegría me acompa-
ña de una manera viva desde en-
tonces”, asegura. Su testimonio ha
sido recogido en un libro junto a
otras 24 historias de estudiantes
españoles que han disfrutado de
una beca Erasmus estos años.

“Uno de los
profesores me negó
la convalidación”

Mara Zamora, de la Universidad
de Valladolid, aportó uno de los
testimonios más emotivos del
día sobre su cuarto año de Dere-
cho en Bolonia (Italia), donde
disfrutó de una beca Erasmus de
nueve meses en 1995. Asegura
que la experiencia produjo un
enorme impacto en su trayecto-
ria profesional, pero también en
lo personal, porque en Bolonia
conocería al que actualmente es
su marido y padre de sus tres hi-
jos. Tuvo que hablar con todos
los catedráticos de las asignatu-
ras que fue a cursar y dice que
tuvo suerte, pues “sólo uno de
los profesores me negó la con-
validación”. Hoy trabaja para la
Fundación Carolina en Madrid.M. RODRÍGUEZJuan Ignacio Soto. M. RODRÍGUEZMara Zamora.

Manuel Marín es investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Granada.

25 AÑOS DE MOVILIDAD
INTERNACIONAL

LA UGR, ANFITRIONA NACIONAL
La Universidad de Granada acoge los actos oficiales estatales de
conmemoración del 25 aniversario de la creación del programa Erasmus
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“Nos queda todavía el gran
sueño, si conseguimos conso-
lidar el Espacio Europeo de
Educación Superior: que todo
estudiante universitario pue-
da estudiar, al menos, un se-
mestre completo en otra uni-
versidad de cualquiera de los
27 Estados Miembros. Este es
el gran reto del proceso de Bo-
lonia”. Con esta conclusión ce-
rraba ayer el político y cate-
drático Manuel Marín Gonzá-
lez su discurso de investidura
como Doctor Honoris Causa
en el Rectorado de la Universi-
dad de Granada.

Su decidida apuesta por el
programa Erasmus, en “su ini-
cio polémico y de futuro in-
cierto” como lo definió la vice-
rrectora de Relaciones Inter-
nacionales de la UGR Dorothy
Kelly, que fue la encargada de
presentarlo, ha hecho que este
hombre sea considerado uno
de los responsables directos de
su éxito.

La vida profesional e incluso
sus estudios de posgrado han es-
tado dedicados a la integración
europea y “atraer a los jóvenes ha-
cia el proyecto era una parte clave
del proceso”, según reveló ayer.
“Queríamos que los universita-
rios pudieran vivir y comprender
a los vecinos europeos, que habla-
ran idiomas y superaran las estre-
checes de los campanarios loca-
les..”, rememoraba Marín al re-
cordar la Europa de hace 25 años,
dividida, con el Muro de Berlín, la
OTAN y el Pacto de Varsovia.

Pero Erasmus nació de un serio
conflicto con algunos estados.
“En aquel tiempo la educación y
la cultura se consideraban como
parte indisoluble de la identidad
y soberanía nacional y no podían
ser objeto de políticas comunita-
rias”, explica el profesor. “Tenía-
mos que abrir las fronteras y rom-
per este corsé”, dijo. Y no lo duda-
ron, pues dos países europeos lle-
varon sus reticencias hasta la Cor-
te de Justicia y Marín trabajó para
ganar este pulso. Con el cambio se
adoptó la carta Magna de las Uni-
versidades Europeas en Bolonia
(1988) y se sentaron las bases de
lo que hoy es el Espacio Europeo
de Educación Superior.

“El gran sueño es que
todos puedan estudiar
un semestre fuera”

ayer proponer a la Comisión Eu-
ropea mejoras que universalicen
estas becas y faciliten además la
inserción laboral de los estudian-
tes en los países a los que acuden a
formarse. Una de las principales
demandas de este colectivo de es-
tudiantes pasa por mejorar el sis-
tema de distribución de la ayuda
financiera para que las becas se
ajusten al coste real de la vida en

el país de destino, y facilitar así
que los estudiantes con menos re-
cursos puedan optar al programa.

Los estudiantes han demanda-
do además una mejor gestión del
reconocimiento de la formación
para evitar complicaciones buro-
cráticas en la tramitación de los
créditos que han cursado a través
del programa. Este colectivo de
universitarios ha pedido además

herramientas para mejorar las ca-
pacidades lingüísticas con un sis-
tema de acreditación que compa-
re el nivel de un idioma extranje-
ro antes y después de disfrutar de
la beca Erasmus.

El rector de la UGR, Francisco
González Lodeiro, recordó que
cuando arrancó el programa
Erasmus en 1987, “se basaba en
una confianza mutua entre las
universidades, entre los mismos
profesores, que eran los que ha-
cían los contactos”. Pero también
había profesores que no se lo cre-
yeron y contra ellos tuvo que lu-
char Manuel Marín. Durante su
investidura como Doctor Honoris

Causa, Marín ofreció un recorri-
do por la tramitación previa para
aprobar el Programa Erasmus y
los logros conseguidos durante
estos 25 años de existencia.

Otro reconocimiento impor-
tante se lo llevaron los 25 eras-
mus que representaron a los
400.000 españoles que han dis-
frutado una beca en todo este
tiempo. Con sus testimonios y ex-
periencias la Agencia Nacional
Española ha elaborado un libro
en el que relatan cómo les ha cam-
biado la vida las estancias univer-
sitarias en el extranjero.

“Nací, crecí, estudié Farmacia y
me hice erasmus para siempre”,
relata una de las tres millones de
historias que integran el progra-
ma en Europa, un proyecto que
obtuvo en 2004 el Premio Prínci-
pe de Asturias de la Cooperación
Internacional.

AÑO

La UE debate el rumbo del
nuevo programa que regirá
de 2014-2020 y que se
llamará ‘Erasmus para todos’

2014

“Los meses que viví
en Rumanía me
conocí a mí mismo”

Procedente de un instituto de
Ciudad Real, Alberto Ponce fue
uno de los primeros estudiantes
de Formación Profesional que
disfrutó de una beca Erasmus
(2010). Ahora trabaja con inmi-
grantes y dice que las prácticas
como integrador social en Ru-
manía fueron decisivas. “En los
tres meses que viví en Rumania,
me conocí a mi mismo. Me vi
solo para muchas dificultades y
pude conocerme y saber de qué
pasta estoy hecho”, dijo ayer.
Ponce fue a un centro de meno-
res y se encontró con verdade-
ros dramas humanos. “Ellos me
enseñaron que, no teniendo na-
da, buscaban la felicidad en el
día a día”, comentó.

“Fue el mejor
año de mi vida
universitaria”

De las miles de historias que
han protagonizado españoles
con el programa Erasmus, la
Agencia Nacional ha escogido la
de Tomás Sánchez, de la Politéc-
nica de Valencia, para que repre-
sente la esencia del proyecto.
Este informático se marchó en
2002 a Finlandia un año com-
pleto, según él, “el mejor año de
mi vida universitaria, donde no
sólo tuve nuevas oportunidades
en los estudios, sino muy bue-
nos amigos que aún conservo”,
dice en su testimonio. Erasmus
le ha dado “una nueva visión del
mundo”, que le ha permitido en-
lazar una beca tras otra. Hoy di-
rige el grupo de investigación en
EADS en Cardiff (Reino Unido).M. RODRÍGUEZAlberto Ponce.

MIGUEL RODRÍGUEZ’Manuel Marín, ayer, durante su investidura como Doctor.

MIGUEL RODRÍGUEZ

Marínrevelacómosetramitó
elorigendelprogramaylos
logrosconseguidosestosaños

PETICIÓN EN BRUSELAS
España solicita a la UE que realice una distribución de las
ayudas más equilibradas y una mejor gestión de los fondos

UN SUEÑO POR CUMPLIR
Manuel Marín reclama en la UGR que todos los jóvenes
puedan estudiar al menos un semestre fuera de su país
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Aquí LaProvincia

Manuel Ávila Rodríguez (Monte-
frío, 1912–Granada, 1993) está
considerado uno de los más desta-
cados intérpretes que ha dado la
historia del flamenco en nuestra
provincia y un nombre de peso sin-
gular en el mundo del flamenco.
Fue el cantaor más premiado en la
historia del Festival de Las Minas
de La Unión con más de un cente-
nar de primeros premios a lo largo
detodasutrayectoria,entreellosla
apreciada Lámpara Minera. Unos
meses antes del centenario de su
nacimiento, el próximo 2 de sep-
tiembre, la delegación de Cultura
de la Diputación de Granada orga-
niza con el Ayuntamiento de Mon-
tefrío un amplio programa de acti-
vidades que servirá para homena-

jearalgrancantaorgranadino.
Elcalendariodeactividades,que

se realizarán tanto en Granada co-
mo en Montefrío, empezó ayer con
una mesa redonda y una actuación
flamenca en el Palacio de los Con-
des de Gabia. Y hoy continúa en
Montefrío (19:00) con el encuen-
tro flamenco Un día en torno a Ma-
nuel Ávila, que reunirá aficionados
dedistintasprovincias.

Unprogramaabierto
El programa de actos se extenderá
hasta finales de año e incluirá ac-
tuaciones, conferencias e incluso
una edición especial del Festival
Flamenco de Montefrio en el mes
de agosto, que está fechado para el
domingo día 12, en el que partici-

parán grandes figuras del cante.
Además, por esas fechas se presen-
tará el Libro del Centenario, escrito
por varios especialistas y amigos
del cantaor y tendrá lugar la actua-
ción del Ensemble Squillante. Para
la fecha de su nacimiento, 2 de sep-
tiembre, el Ayuntamiento de Mon-
tefríoestápreparandoungranacto
conmemorativo del centenario. Y
finalmente,entreoctubreydiciem-
bre la Diputación desarrollará un
ciclo de conferencias flamencas y
concluirá el homenaje con una
nueva edición del programa for-
mativoFlamencoenlaEscuela.

El diputado de Cultura, José An-
tonio González Alcalá, destacó du-
rantelapresentacióndelprograma
de actos que se trata de “un evento
de gran trascendencia para la pro-
vincia, compuesto de actividades
diversas y con el objetivo de reme-
morar la importancia artística y la
valía personal de Manuel Ávila, un
hombre caracterizado por su talen-
to,tesónyperseverancia”.

El concejal de Cultura de Monte-
frío, Rafael García, calificó al can-
taor como un “montefrieño ilus-
tre”. “Manolo era un cantaor de pe-
ñasydecorros,cuandoelflamenco
era todavía un arte muy popular
que se cantaba en la calle y en los
bares y yo, aunque era muy peque-
ño, aún lo recuerdo cantando para
sus vecinos”, recordó García Ávila,
y añadió que el centenario tiene co-
mo segundo objetivo “revitalizar la
peña flamenca de Montefrío, en un
momento en el que se está perdien-
dolaaficiónentrelosmásjóvenes”.

Al programa del centenario, que
continúa abierto a la espera de con-
cretar más actividades, se han su-
madohastaahoralaPeñaFlamenca
Manuel Ávila de Montefrío, el Gru-
podeEstudiosFlamencosdelaUni-
versidad de Granada, el Milenio
Reino de Granada y la Delegación
deCulturadelaJuntadeAndalucía.

CIENAÑOSDEL
NACIMIENTO
DEL CANTAOR
DEMONTEFRÍO

El programa de actos que se inició ayer se extenderá hasta
finales de año e incluirá actuaciones, conferencias y una
edición especial del Festival de Flamenco de Montefrío,
municipio en el que nació el homenajeado, Manuel Ávila

Culturaaquí

Muchoflamenco
enelcentenario
deManuelÁvila

La Diputación rinde homenaje aManuel Ávila, el gran cantaor de
Montefrío, con motivo del centenario de su nacimiento.

La Unión Iberoamericana de Mu-
nicipalistas (UIM) recibió un pre-
mio que reconoce su labor a lo lar-
go de sus más de 21 años de exis-
tencia y sus logros a favor del mu-
nicipalismo como son la promo-
ción de las relaciones de coopera-
ción e intercambio entre munici-
pios, el fomento de actividades que
favorezcan el desarrollo de la auto-
nomía local, la defensa de los inte-
reses municipales al igual que su
actividad ante organismos nacio-
nales e internacionales y sus inicia-
tivas para la capacitación y perfec-
cionamiento de los responsables
de la gestión local.

José María Guadalupe, vice-
presidente y diputado de la Presi-
dencia de la Diputación de Grana-
da, entregó la figura conmemora-
tiva de este galardón y resaltó la
“extraordinaria labor de quienes
a diario se empeñan en avanzar
hacia la mejora de la administra-
ción pública, a veces en territorios
complejos donde la democracia
no llega a estar normalizada”.

“La Diputación de Granada se
siente orgullosa de poder colabo-
rar con la UIM en esta tarea. Com-
partimos el convencimiento de
quelagestióndelaadministración
pública debe recaer en los profe-

sionales que forman parte de ella”,
señaló Guadalupe y añadió que
“los poderes políticos deben apor-
tar su visión del modelo a seguir
pero han de estar guiados por la
profesionalidad de los técnicos” y
“esa es la concepción que compar-
timos y tratamos de aplicar desde
lainstituciónprovincial”.

Tras recoger el premio, el secre-
tario general de la UIM, Federico
Castillo, recordó los inicios de la
organización “al calor de la coo-
peración internacional” con un
programa que se articuló en para-
lelo con las provincias de Grana-
da, Almería y Jaén.

Galardón >> Unión Iberoamericana deMunicipalistas

La Fundación esPúblico

reconoce la labor de la UIM

Alrededor de 1812 surgen músi-
cas de todo tipo, género, estilo y
funcionalidad, desde los villan-
cicos hasta la música para los
instrumentos solistas como la
guitarra o el piano, pasando por
la ópera de corte revoluciona-
rio, la música orquestal o el fol-
klore. La conmemoración este
año del bicentenario de la Cons-
titución de Cádiz y la rica trayec-
toria musical de la localidad
granadina, han impulsado la ce-
lebración del Congreso Interna-
cional La Música en torno a
1812, organizado por el Ayunta-
miento de la Zubia, el Grupo de
Investigación Patrimonio Musi-
cal de Andalucía de la Universi-

dad de Granada y la Diputación.
La Zubia acogió – el 10 y 11 de
mayo– a un centenar de exper-
tos de todo el mundo, en su ma-
yoría historiadores y musicólo-
gos, que abordaron aspectos
musicales relacionados con la
Constitución de Cádiz y su con-
texto. El encuentro contó con
destacados ponentes nacionales
e internacionales, como el britá-
nico Philip Tagg, profesor visi-
tante de las universidades de
Huddersfield and Salford (Rei-
no Unido) y reunió comunica-
ciones de España, Argentina,
Cuba, y México, consolidando
así la dimensión internacional
del mismo.

Uncongresoreúnea
expertosmundialesen
lamúsicade1812
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en verde en rojo

Pedro Ingelmo

–Su relación con España
viene de lejos.
–Pisé España por primera
vez en 1969, en Barcelona.
–¿Y qué recuerda?
–Que de Barcelona a Vigo
se tardaba 23 horas.
–Supongo a quién iba a ver.
–Yo aprendí español leyen-
do el Faro de Vigo y sí, de allí
es mi mujer. Aprovecho pa-
ra comentarle que el maris-
co gallego es el mejor del
mundo... Es que luego mi
mujer me pregunta si he
hablado bien de Galicia.
–Lo que ha cambiado Espa-
ña desde entonces. Y mire
cómo estamos ahora.
–Me recuerda a Alemania
hace una década, si bien no
teníamos la crisis financie-
ra ni este nivel de paro.
–Allí las reformas las aco-
metió un gobierno social-
demócrata.
–Y se hicieron las mismas
que se están haciendo aquí.
Hubo una reforma laboral,
sanitaria, educativa... In-
cluso se nacionalizaron
bancos. Escucho que la po-
lítica de austeridad no crea
empleo. Pero es que España
no está aún en una política
de austeridad. Un 8% de
déficit no lo es. Al igual que
en Alemania, los resultados
vendrán más adelante.
–¿En qué plazo?
–Yo creo que los españoles
notarán los resultados a
partir del segundo semes-
tre del próximo año.
–¿Qué puede hacer Ale-
mania por nosotros?
–España, con su nuevo
mercado laboral, va a ser
un lugar más atractivo para
las empresas. Quiero que
las empresas alemanas co-
nozcan ese nuevo potencial
de España. He estado en Al-
geciras y me ha sorprendi-
do: tiene un corredor mag-
nífico para la logística.
–Es difícil competir con el
mercado laboral asiático.
–Hay muchas empresas
alemanas medianas en
China o Indonesia que se
están retirando porque son
países en los que no se res-
peta el copyright, pero no
pueden regresar a Alema-
nia porque allí se ha vacia-
do el mercado laboral. Us-
tedes lo saben, muchos in-
genieros españoles se han

ido a trabajar a Alemania.
Existe la fórmula de ir a
buscar el trabajo a Alema-
nia y también la de traer el
trabajo a España.
–Aparte del mercado labo-
ral, ¿qué puntos fuertes se
pueden vender de España?
–Sus infraestructuras son
magníficas. Por ejemplo,
ustedes tienen más kiló-

metros de alta velocidad
que Alemania. El español
tiene la idea de que los ale-
manes funcionamos a la
perfección, pero esto no es
así. Los alemanes, afortu-
nadamente, no somos per-
fectos y eso hace, por ejem-
plo, que todos los procesos
en la construcción de in-
fraestructuras sean muy

lentos. El ciudadano utili-
za sus derechos para para-
lizar obras que, en muchos
casos, son necesarias. Por
eso tenemos poca alta ve-
locidad o el nuevo aero-
puerto de Berlín, ya cons-
truido, no se ha podido
abrir todavía.
–En fin, tenemos esa sen-
sación del alemán de tra-
bajar y no preguntar.
–Es una imagen falsa y es-
toy contento de que sea así.
Me asusta la perfección.
Por eso seguimos con las re-
formas, no está todo hecho
en Alemania.
–¿Y cuáles son los puntos
débiles de España?
–Más que punto débil, es
sorprendente que el 94%
de las empresas españolas
tengan menos de diez tra-
bajadores. Es un tamaño
que las hace vulnerables.
–¿La victoria de Hollande
en Francia amenaza el lide-
razgo alemán europeo?
–Esa es otra idea equivoca-
da. Los alemanes no quere-
mos el liderazgo, queremos

que se construya una Euro-
pa sólida entre todos. Los
alemanes rechazamos el li-
derazgo por razones histó-
ricas obvias.
–¿Cambiarán las cosas con
la izquierda en el Elíseo?
–Sí, es posible que se pro-
duzcan cambios pero al fi-
nal se llegará a acuerdos. El
pacto fiscal es indiscutible,
está aprobado y no se debe
tocar. Ahora hay que pen-
sar en un pacto para el cre-
cimiento.
–¿Con qué dinero?
–El dinero existe. Es posible
aumentar el capital del
Banco Europeo de Inver-
sión, se podría llegar a los
60.000 millones. También
es posible dar un mejor uso
de los 40.000 millones de
los fondos estructurales no
gastados. Con 100.000 mi-
llones se puede estudiar có-
mo hacer un plan de creci-
miento útil. Lo que no po-
demos es financiar a crédi-
to porque de esa manera re-
gresaríamos al punto de
partida, nada cambiaría.

–De créditos sabemos algo
los españoles.
–Buena parte del problema
ha estado en ese consumo
privado a crédito. Hace no
mucho fui a comprarme una
cámara de vídeo. Las hay
con precios que van de 200 a
1.300 euros. Escogí una de
300porqueyonovoyasacar
provecho a todas esas cosas

que hacen esos cacharros. A
mi lado, una pareja se com-
pró la de 1.300 financiada al
cien por cien.
–Cumplimos un año de la
spanish revolution. ¿Qué
opinión le merece?
–Como ciudadano, no co-
mo embajador, pienso que
la juventud tiene derecho a
la rebelión. Es un derecho

natural y la juventud sufre
la situación que se está vi-
viendo. Es una forma de in-
tervenir, de interesarse por
la política. De joven pasé
mucho tiempo en la calle
protestando, rebelándome.
–¿Piensa aún, como dijo en
su día, que Europa saldrá
de la crisis reforzada?
–La Unión ha avanzado en
los últimos tiempos en ins-
trumentos imposibles hace
unos años como la gober-
nanza económica. Hay que
construir un nuevo discur-
so. La ausencia de guerra
no puede ser el único moti-
vo de la Europa unida y
creo que hoy Europa se
siente más cercana.
–Más cercana, pero para
mal. Fíjese en el auge de la
antieuropea ultraderecha
de Grecia y Francia.
–Son movimientos que me
inquietan, pero espero que
sean pasajeros. Los popu-
listas no son capaces de en-
señar una salida de la crisis,
absolutamente ninguna.
–¿Le suena el nombre de
Fernando Torres?
–Ja, ja. El equipo de Alema-
nia es mejor que el de hace
cuatro años, ¿eh?
–¿Y su mujer le deja ani-
mar a Alemania en casa?
–Bueno, antes de los parti-
dos entre Alemania y Espa-
ña nos miramos y decimos
vamos a ganar.

“Los alemanes no somos
perfectos, afortunadamente”

Un ‘gallego’
europeísta
● Reinhard Silberberg
(Burgsteinfurt, 1953), pese
a ser medio gallego por ma-
trimonio, no es de los que
no se sabe si sube o baja las
escaleras: él las sube hacia
Europa. Pocos discursos tan
europeístas pueden encon-
trarse ahora entre políticos
de primer nivel como el em-
bajador alemán en España,
que durante años fue la ma-
no derecha de Gerhard
Schröder en Bruselas. En
2009 Angela Merkel le res-
cató de los despachos don-
de se construía Europa para
concederle su deseo: una
embajada en un país con
sol. De él dijo la prensa ale-
mana que era la “eminencia
gris de la política europea”.

Por razones
históricas

obvias los
alemanes no
queremos el
liderazgo europeo”

España, con
su nuevo

mercado laboral, va
a ser un lugar muy
atractivo para la
empresa alemana”

JOAQUÍN PINO

Reinhard Silberberg Embajador de Alemania en España

Menuel
Marín
EX PRESIDENTE DEL
CONGRESO

● La Universidad de Granada invistió
ayer como doctor ‘honoris causa’ al ex
presidente de la Cámara e impulsor de
las ayudas Erasmus en el marco de la
conmemoración de los 25 años de las
becas para estudiar en Europa.

● El hasta ahora responsable de Urba-
nismo –destituido por el alcalde popular,
Joaquín Camacho– no está dispuesto a
entregar su acta de concejal, lo que pone
en el aire el precario equilibrio para con-
servar la Alcaldía de Loja.

Poco nuboso o despejado.
Temperaturas sin cambios o
en ligero descenso. Vientos

flojos variables P66

Antonio Caro
Derqui
EX CONCEJAL DE
URBANISMO DE LOJA
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